



Ministra Ángela Buitrago destaca la necesidad de un enfoque ético en el uso de la inteligencia artificial en la justicia

Villavicencio, Meta, 14 de agosto de 2024.

En Villavicencio, en el XXX Encuentro Jurisdicción de lo Contencioso Administrativo, la ministra Ángela Buitrago aportó a la discusión sobre la inteligencia artificial y el uso de nuevas tecnologías: perspectivas y desafíos, organizado por el Consejo de Estado. En este espacio, destacó que estas herramientas ofrecen grandes ventajas en el campo jurídico, ya que les permite a los sistemas judiciales globales analizar datos y mejorar su eficiencia. Sin embargo, también reconoció que estas nuevas tecnologías traen consigo grandes desafíos como la necesidad de integrarlas de manera ética.

"La inteligencia artificial ofrece grandes oportunidades, pero también plantea una serie de preocupaciones dentro del marco de justicia. Los sistemas judiciales a nivel mundial utilizan la inteligencia artificial para analizar grandes cantidades de datos jurídicos.

También ayuda a identificar antecedentes de la jurisprudencia y ver caminos que, quizás, el ojo humano no ve de manera tan rápida. Pero, sin lugar a duda, permite reducir procesos. Sin embargo, hoy en día hay una preocupación por las consecuencias que puede traer el uso de la inteligencia artificial. Incluso, podemos ver cómo se está hablando de la responsabilidad frente a los sistemas, de la discriminación algorítmica y de una serie de elementos que implican también la necesidad de utilizar la ética en el tema de la inteligencia artificial", explicó la jefa de esta cartera.

Finalmente, la ministra resaltó la importancia de fortalecer a los jueces y abogados, y recordó que, aunque la inteligencia artificial es una herramienta valiosa, el papel del ser humano en la justicia sigue siendo indispensable.

